

## HISTOIRE ET TRADITIONS

### SI FLEUREY M'ETAIT CONTE...

A l'époque celtique Fleurey était situé à la limite du territoire des Lingons dont il dépendait. L'ancienne route allant de la Saône à la Seine passait alors au gué de l'Ouche situé légèrement en aval du pont actuel.

A l'époque Gallo-Romaine la villa d'un nommé FLORIUS donnait à Fleurey son premier nom connu FLORIACUS.

En 500 GONDEBAUD, roi de Bourgogne, trahi par son frère GODEGESILE aurait été battu par CLOVIS sur le plateau de Beuchail.

Donation en 586, par le roi GONTRAN, des bénéfices de la terre de Fleurey au Prieur de St Marcel de Chalon qui devient seigneur des lieux, dont les ducs de Bourgogne se réservèrent la garde et où ils firent construire un château-fort où mourut en 1075 le duc Robert 1er à la suite d'un accident "tragique et honteux" survenu en l'église de MOREDI .

En 1104 affranchissement des habitants de Fleurey, contre paiement d'une taille annuelle, par le duc Hugues 1er (confirmée en 1375). Ils nommaient leur Echevin et avaient le droit de chasse et de pêche sur leur territoire.

A cette époque, le village comptait 600 feux répartis en trois agglomérations : la VELLE, la VELLOTTTE et HAUTE-VELLE.

Au XVI<sup>e</sup> siècle, Fleurey était fermé de murailles avec 4 portes. Etant du parti du roi, il fut assiégé et pris par les ligueurs du duc de Nemours en 1583.

Avant 1789 Fleurey comptait 627 habitants en 134 familles soumises à la taille. N'étaient pas comprises les familles nobles ou aisées dont la résidence principale était Dijon, mais possédaient la majeure partie des bonnes terres et ne payaient rien.

Après 89 plusieurs familles nobles émigrèrent : de Cœur de Roy, de Saint Morey, Fardel de Daix. Fils Jean de Presles, propriétaire du château des Charmilles, détesté par les habitants de Fleurey fut lynché à mort à Vitteaux.

Jean Vivant Micault de Corbeton et son fils qui possédaient le vieux château de la Vellotte furent

guillotiné sans motif parce qu'ils déplaisaient au sinistre Pioche-fer.

Les archives de la période révolutionnaire mentionnent des réquisitions, le recensement des armes, des visites domiciliaires, des prestations de serment de civisme etc..

2 janvier 1833 ouverture du canal de Bourgogne à la navigation.

1846 : première adduction d'eau et bénédiction de la vasque abreuvoir située au croisement de la Grande Rue et de la rue Truchetet (l'emplacement de l'ancienne croix FYIOT)

**Fernand BOIGET**

#### SITE DE LA RUE DE L'AULE

En Juin 1988, à l'occasion de travaux d'assainissement dans la rue de l'Aule, la pelleteuse découvrait un accès sur trois salles souterraines, assez vastes, apparemment aménagées de mains d'homme et probablement reliées entre elles par un réseau de couloirs. Il s'agirait d'une ancienne carrière de lave utilisée comme dépotoir ou bien comme souterrain refuge du prieuré de Fleurey. Les tessons de poterie collectés sur le sol de la carrière évoqueraient une production du XII<sup>e</sup> siècle. Le site a dû être rebouché. Peut être réouvrira-t-on, un jour, l'accès de ces salles afin qu'elles puissent nous livrer leur secret.

#### FOUILLE DE SAUVETAGE D'UN TUMULUS AU LIEU DIT "SUR LES ROCHES"

Un tumulus faisant partie d'une nécropole composée de 13 tertres avait été signalé comme encore intact par les fouilleurs du siècle dernier. Au début du siècle, il mesurait encore 1,50m de haut mais par suite des labours il ne restait plus qu'environ 0,60m de pierres. Une fouille de sauvetage fut donc décidée tout récemment. Elle a permis de mettre à jour quatre squelettes en fort mauvais état ainsi que quatre bracelets de bronze qui sont allés rejoindre le mobilier, précédemment découvert, au musée archéologique de Dijon. Ce tumulus aurait été édifié au néolithique final et réutilisé plusieurs fois à l'âge du Bronze et aux Ages du Fer.